

La sensorialité dans l'accompagnement des personnes âgées démentes : intérêt de la prise en charge psychomotrice des troubles psycho-comportementaux

Camille Roux

► To cite this version:

Camille Roux. La sensorialité dans l'accompagnement des personnes âgées démentes : intérêt de la prise en charge psychomotrice des troubles psycho-comportementaux. *Psychology*. 2020. dumas-02900784

HAL Id: dumas-02900784

<https://dumas.ccsd.cnrs.fr/dumas-02900784>

Submitted on 16 Jul 2020

HAL is a multi-disciplinary open access archive for the deposit and dissemination of scientific research documents, whether they are published or not. The documents may come from teaching and research institutions in France or abroad, or from public or private research centers.

L'archive ouverte pluridisciplinaire **HAL**, est destinée au dépôt et à la diffusion de documents scientifiques de niveau recherche, publiés ou non, émanant des établissements d'enseignement et de recherche français ou étrangers, des laboratoires publics ou privés.

Dépôt de travail universitaire
Date du dépôt : 18/06/2020

| | | | | | |
|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|----------------------------|-------------------------------------------------------------------|----------------------------------------|----------------------------------------------------------------------|-----------------------------|
| Demandeur | | | | | |
| Nom du demandeur : Roux | Prénom : Camille | Téléphone : 06-58-00-94-59 | Email : cam.roux33@gmail.com | IP : 193.250.170.255 | Login : croux910e |
| Adresse : 14 rue de la fraternité 33185 Le Haillan | | | | | |
| Travail universitaire pour le diplôme de : Diplôme d'Etat de psychomotricien | | | | | |
| Titre du travail universitaire : La sensorialité dans l'accompagnement des personnes âgées démentes. Intérêt de la prise en charge psychomotrice des troubles psycho-comportementaux. | | | | | |
| Titre du travail universitaire en anglais : | | | | | |
| Nombre de pages : 108 | | | | | |
| URL du document : https://filesender.renater.fr/?s=download&token=dc841bb4-ef03-4ab1-8584-0ca866cf5488 | | | | | |
| Date de soutenance : 2020-06-19 | | | | | |
| Directeur de recherche : Valérie Lacamoire | | | | | |
| Co-directeur de recherche : | | | | | |
| Résumé français : Le vieillissement des individus est source d'importants changements corporels, sensoriels, cognitifs et psychologiques. A cela peuvent s'ajouter certaines pathologies comme les démences, caractérisées par une dégénérescence du système nerveux central et entraînant des troubles mnésiques, praxiques, gnosiques et/ou langagiers. Dans ce contexte, il n'est pas rare de remarquer la présence de troubles psycho-comportementaux (agitation, anxiété, agressivité, etc.). Quels sont les causes et les conséquences des troubles psycho-comportementaux ? Comment le psychomotricien peut-il les prévenir et/ou les apaiser ? Quelle est la place de la sensorialité dans l'accompagnement de ces troubles ? Afin de répondre à ces questions, j'étudierai dans ce mémoire, à travers une réflexion théorique et clinique, la place et l'intérêt de la sensorialité dans l'accompagnement et l'apaisement des troubles du comportement des personnes âgées démentes. Je m'appuierai sur les médiations bain et toucher thérapeutiques en salle de stimulation sensorielle pour étayer et illustrer mon propos. | | | | | |
| Résumé anglais : Individual ageing is the source of significant changes in body, sensory, cognition and also psychological changes. To these may be added specific pathologies such as dementia, characterized by a degeneration of the central nervous system, which leads to memory, praxis, gnosis and / or language disorders. In this context, it is not uncommon to notice the presence of psycho-behavioral disorders (agitation, anxiety, aggression, etc.). What are the causes and consequences of psycho-behavioral disorders? How can the psychomotrician prevent and / or calm them? What is the place of sensoriality in supporting these disorders? In order to answer | | | | | |

these questions, I will study in this thesis, through a theoretical and clinical reflection, the place and the interest of sensoriality in the support and the easing of behavioral disorders of seniors with dementia. I will use bath and therapeutic touch mediations in a sensory stimulation room to support and illustrate my point.

mots clés : Psychomotricité, Personnes âgées démentes, Troubles psycho-comportementaux, Sensorialité, Médiations bain et toucher thérapeutiques

Observations :